

周南市議会議会広報特別委員会記録

日 時 平成23年8月8日（月曜日）午前 9時35分開議
午前10時22分散会
（会議時間47分）

休 憩 なし

場 所 第1会議室

出席委員	委員長	土屋晴巳	議員	委員	徳原尚一	議員
	副委員長	立石修	議員	委員	友田秀明	議員
	委員	岩田淳司	議員	委員	中津井求	議員
	委員	尾崎隆則	議員	委員	藤井直子	議員
	委員	得重謙二	議員	委員	森重幸子	議員

欠席委員 委員 高松勇雄 議員

事務局職員 書記 橘理恵

会議に付した事件

- 1 議会だより（9月1日号）について
 - (1) 最終校正
- 2 議会広報の充実について

周南市議会委員会条例第65条の規定により、ここに署名する。

議会広報特別委員長 土屋晴巳

議会広報特別委員会 議事の経過

午前 9時35分開議

委員長（土屋晴巳議員） ただいまから議会広報特別委員会を開催いたします。

議会だよりについて【要点記録】

- ・表紙について、完成した周南市PR動画を担当課立ち会いのもと、周南市野球場の大型スクリーンで試写していたこととなったため、表紙の担当である岩田委員と本日午後撮影に伺うことになった。
- ・定例会の概要の表題について、初稿のとき「給料50%カット」という表現があったが、今回削られている。市民にわかりやすい表現なので、やはりどこかに入れるべきとの意見があった。あわせて「行財政改革への意気込みを示す姿勢に疑問符」という表現も再度検討すべきとの意見があり、表紙及び定例会の概要については、正副委員長と協議の上、校正したものを8月18日に開催される山口県市議会議長会議員研修会の際、各委員に配付し、確認していただくことを決定した。
- ・所信表明への質疑の写真について、「徳山駅南北自由通路整備に係る作業ヤード」の位置が写真の中でわかりにくいので、点線で枠囲みをすることに決定した。
- ・議会人事について、「議長就任あいさつ」の中の委員会懇談会（ミニコン）の説明を次ページに掲載しているが、離れすぎていてわかりにくいいため、文中に次ページに掲載している旨を一言入れることに決定した。
- ・その他、細かい字句等の訂正は、委員長に一任することを決定した。

議会広報の充実について

委員長（土屋晴巳議員） 引き続きまして、議会広報の充実についてを議題とします。

前回、8月1日のときにもちょっとお願いしておきましたけども、この議会広報の充実についてですけども、一応確認しておきます。

議会広報特別委員会は、一つは「議会だよりの編集に関すること」を行います。2つ目が「その他議会の広報に関すること」、この2つを一つの業務としております。この「その他議会の広報に関すること」の一つの取り組みとして、これまで議会広報の充実ということを検討してまいりました。そこで、8月1日、前回申しましたとおり、きょうはこの議会広報の充実の進め方について皆さんの御意見をいただければなというふうに思います。前回言いましたように、今現在、各議員のほうからこの議会広報についての意見を集約したものは、皆さんのほうには、また会派のほうにはお配りをしております。前委員会、昨年委員会のほうからもそれは引き続きということで引き継いだものです。この引き継ぎがあったものを今後検討するか、それから見直すと、このどちらでいくかということできょう御意見をいただきましたと振っておりますが、皆さんのほうから御意見をいただければと思います。

わかりますか。結局引き継ぎがあったものというのは、今までまとめたものを本当は昨年検討しなきゃいけなかったんですが、その他の特別委員会がありまして、なかなかその時間がとれませんでしたので保留になっております。それを引き続き今回この委員会で、委員で検討していくか、それとももう一遍意見を取りまとめる、意見を出してもらって検討していくかということになると思うんですよ。

委員（徳原尚一議員） ある程度先ほど引き継ぎの事項も出ておりますし、それを全員で一つ一つ協議して見直していくことが大切じゃないかなと。また新たに、それは同時進行でもいいんですけども、まずは全員で話し合うということが大切じゃないかと思うんです。やはり予算に伴うこととかちゅうことは非常に大きいと思うんで、まずその辺をクリアして、できるものとできないものというものを少しふるいにかけるといふか、そういう作業が必要じゃないかなというふうに思うんですが。そしてその後もし必要であれば、個別に分かれるとかいうふうな——グループに分かれるとかという手法はあると思うんですけど。まず共通認識として、今までどういったことが引き継がれているかというこ

とを、きちんと皆で見て、それから意見を述べて整理していく、その過程はどうでしょうか。

委員長（土屋晴巳議員） 今徳原委員からのほうからそういう意見がありました。ほかに。

委員（藤井直子議員） 前回、高松委員のほうから出ていました新しい意見をどうするのかということについて、新しい意見があればそれも加えて、後は今の意見に賛成です。

委員長（土屋晴巳議員） ほかに御意見ございませんでしょうか。

〔「なし」と呼ぶ者あり〕

委員長（土屋晴巳議員） 意見がないようです。そうなりますと、今まで引き継ぐということで今いただいているものを、この委員会で引き継ぐという方向でいきたいと思います。そのことにつきましては、一応御了解いただいたということでよろしいでしょうか。

〔「はい」と呼ぶ者あり〕

委員長（土屋晴巳議員） 引き継ぎがあったものを今後検討していくという方向性が出ましたが、先ほど藤井委員のほうからありました、その後新しく追加したほうがいいんじゃないかというふうな意見があれば、特別所定の用紙がなくてもいいので、8月中までに事務局のほうに申し出ただけければと思います。8月中に申し出いただきますと、実は今後のこの委員会の開催予定なんですけど、9月2日に——9月議会の初日になりますけども、これはいつも開いてるんですが、どうしても11月15日号の議会日より、つまり9月議会の議会日よりについてスケジュール等を確認しておかなきゃいけません。これは定例的などこになるんですが、9月2日にこの委員会を開く予定にしておりますので、そのときにこの新しい追加したものにつきましては、皆さんのほうには御呈示したいと思います。

今後の進め方ということになりますと、今の徳原委員のほうから出ました……最初は、徳原委員、あれですか、ちょっと確認しておきたいんですけど、まず全員で今出てるのを検討して、それから分けていくという流れでしょうか。

委員（徳原尚一議員） 必要があればということで、グループに分かれる必要があれば、さっきのどういったことが引き継がれるかということを一たんみんなで共通認識したり、これはやはり広報なのか、会派代表者会議なのかとかいうふうなこともあると思うんです。そういったところも少し整理して、それからグループに分かれる必要があればグループということだと思うんですが。

委員長（土屋晴巳議員） わかりました。一応9月2日にまずそのところをやっていききたいと思いますので、それまでに今お配りしている、いろんな検討票をお渡ししていると思いますので、各会派においてそれを検討しておいていただければというふうに思います。

議会広報の充実につきましては、9月2日から少し内容を検討していくというところで、ひとつ御了承ください。

もう一つ、そのことにあわせて、これは皆さんの御意見がいただきたいんですけども、御存じのように6月23日に正副委員長会議がありまして、また議長のほうから、いろんなミニコンを積極的に活用してほしいという話がありましたし、また議長の就任あいさつの中にも、市民に向けてのいろんな意見をするを議会として取り組んでほしいというのがあったと思うんです。実は、今皆さんのほうにお渡ししている——今徳原委員読まれていますけど、検討票の最終ページ、15ページなんですけど——今ない人はそれでいいんですけど。実は、これは公明党さんのほうから、ミニコンの開催をしたらどうかという提案があります。前々回いろんな意見を踏まえて、まず去年、おとしですか、五つ、六つ実際に広報を変えていったところがあるんです。その検討の中でも、今の情報を提供する側の考えで動いていると、読む側、市民の声も聞いてみたらどうなのかなと、それをこの議会広報に役立てたらどうかというのも、意見も実は2年前出ております。そこで提案なんですけど、この議会広報の充実について、ミニコンを当委員会で開いていくことに——開くという前提ありきじゃないんですけど、そのところについて皆さんの御意見をいただきたいんですが、いかがでしょうか。

委員（得重謙二議員） ミニコンを開くこと自体は全然いいと思うんですけど、その対象者というのをどう絞って

くかというのは、物すごい難しいかなと思うんですけど。そこら辺が課題になるかなと。ミニコンを開くこと自体については特に意見はありませんけど。

委員（岩田淳司議員） 私も全く同じ意見で、逆に今までのミニコンというのは、ある種懇談会を開くことによって、皆さんが積極的に意見を言いたいという場になっちゃったんですけど、今回うちの委員会でやれば、逆にどれだけ興味を示してくれているのかなという試金石になるのかなというの、厳しい意見が逆に出るかもしれないというのも含めて、どなたに来ていただくかっていうところが、非常によく考えていくべきかなと思います。やることは賛成です。

委員長（土屋晴巳議員） ほかに御意見ないでしょうか。今の提案は、きょう突然皆さんに言ったことなので、これはあくまでも先ほど言いましたように皆さんにちょっと投げかけたいということで私言わせていただきました。ですので、9月2日のときに、結局方向性だけは決めたいなと。あわせて今意見がありましたように、どういうやり方、対象をどうするのか、たしか2年前のこの委員会でも、やるのはいいんだけどどうするのっていうことでとまっているのも正直ありました。私が記憶するところでは、それを9月2日まで会派で検討していただいて、会派の意見を8月中に事務局へ出していただければ、意見があるところは、一応委員長、副委員長それから事務局で、もしやるならどうしたらいいかというたたき台も検討してみたいと思います。それを踏まえて、9月2日に方向性だけはある程度――出せるか出せないかがあるんですけど、絞り込んでいきたいなというふうには思ってるんですが、そのことにつきましては、皆さん御了承いただけますでしょうか。

〔「はい」と呼ぶ者あり〕

委員長（土屋晴巳議員） じゃ、一応御了承いただけたということでそういう方向でいきたいと思います。会派のほうでいろいろ検討してみてください。また問題点なんかも出してください。それを踏まえて、今後検討していきたいというふうに。

それでは、もう一度確認ですけども、次回の委員会は9月定例会の初日、9月2日金曜日の本会議終了後に行いたいと思いますが、よろしいでしょうか。

〔「はい」と呼ぶ者あり〕

委員長（土屋晴巳議員） 議題は、11月15日号のスケジュールと先ほどありました議会広報の充実についてと、このミニコンについての各会派からの意見を集約させた中で、この委員会で方向性等を検討していくということとっておりますが、よろしいでしょうか。

〔「はい」と呼ぶ者あり〕

委員（藤井直子議員） 様式がないということだったけど、アンケート用紙みたいなのをつくってもらえませんか。

委員長（土屋晴巳議員） アンケート用紙があったほうがいいですか。じゃあどうする。早く配ったほうがいいね。ミニコンのほうじゃろ。

委員（藤井直子議員） 議会広報の新しい提案、あるなしとか。

委員長（土屋晴巳議員） 追加があるかなしか、会派で。

委員（藤井直子議員） ミニコンについては、するかしないかとか。認識が一致しているかどうか。

委員長（土屋晴巳議員） まだなかなか、認識はまだ一致しづらいところがあるかなと思うんで、各会派の思うところを、フリーに出してもらったところからいざれ絞り込んだほうがいいかな。最初からがちっとこれっていうのもどうかかなと思ったんです。どうでしょうか、そのところ、皆さん。（発言する者あり）今のところはあまりコンクリートのにせずに、フリーに御意見をいただけたほうがいいかなとは思っておりますので、自由な様式で自由な意見を出していただければと思いますけど（発言する者あり）両方も。8月末までということにさせていただきたいんですが、それでよろしいでしょうか。

〔「はい」と呼ぶ者あり〕

委員長（土屋晴巳議員） 皆さんのほうからほかにないでしょうか。

委員長（土屋晴巳議員） 以上をもって、議会広報特別委員会を散会します。お疲れさまでございました。

午前10時22分散会
